

## MEDIENMITTEILUNG

Schlieren, 13. November 2018

Erfolgreiche Rezertifizierung für das Pflegezentrum Spital Limmattal:

### Qualität in Palliative Care

**Das Pflegezentrum Spital Limmattal (PZ) hat erfolgreich die Rezertifizierung bestanden und erneut das Label „Qualität in Palliative Care“ erhalten. Das Qualitätssiegel wurde damals dem PZ im Jahr 2012 als erste in der Langzeitpflege tätige Institution der Schweiz verliehen. Die Bevölkerung der Trägergemeinden stimmt zudem am 25. November 2018 über den Neubau ab. Dieser soll im Frühling 2023 eröffnet werden.**

Mit dem Gütesiegel „Qualität in Palliative Care“ erbringt das Pflegezentrum Spital Limmattal (PZ) den Nachweis, 65 Qualitätskriterien von Palliative Care in der Langzeitpflege zu erfüllen. Das gilt für den gesamten stationären Bereich inklusive Demenzabteilung und Hospiz. Das Auditteam beeindruckte speziell die gelebte Abschiedskultur und der Einbezug der Angehörigen sowie die hohe Motivation und das grosse Engagement der Mitarbeitenden.

„Die Arbeit anhand der Qualitätskriterien von Palliative Care ist für das PZ essenziell und bedeutet uns sehr viel“, sagt Astrid Hunter, Leiterin Pflegezentrum Spital Limmattal. „Die vielseitigen Kriterien decken sich mit der professionellen Pflege und Betreuung, wie sie der Berufsverband der Pflegefachpersonen im Positionspapier 2020 beschreibt. Weiter stimmen sie mit den Themen überein, welche uns im Alltag begegnen“, betont sie.

#### Erweiterter Begriff von Palliative Care

Der Begriff Palliative Care wird häufig falsch verwendet, in dem er nur auf die letzten Tage vor dem Sterben angewandt wird. Die Definition der WHO und der Schweizerischen Palliative Care Gesellschaft bezieht aber alle Menschen mit ein, die chronisch fortschreitend krank sind und an unheilbaren Krankheiten leiden. Das bedeutet, die meisten der Bewohnenden im Pflegezentrum sind davon betroffen und können von diesem Angebot profitieren. Bei der Mehrzahl der Bewohnenden steht laut Definition von Palliative Care die höchstmögliche Lebensqualität und die Selbstbestimmung im Vordergrund. In späteren Phasen ergänzen Themen wie die Linderung der Symptome sowie die intensive Begleitung des Sterbenden und der Angehörigen das Angebot.

#### Abstimmung Neubau Pflegezentrum

Am 25. November 2018 steht für den Spitalverband Limmattal eine wichtige Volksabstimmung bevor. In dieser stimmt die Bevölkerung der Trägergemeinden über den Verpflichtungskredit von CHF 65 Millionen für den Neubau sowie die Ausrüstung des Pflegezentrums inklusive Tageszentrum und Rehabilitationsgeschoss ab. Der Neubau drängt sich auf, um auch in Zukunft die pflegerischen und medizinischen Leistungen im Limmattal sicherzustellen. Das PZ ist für die zehn Trägergemeinden mit seinen spezialisierten Angeboten im Bereich komplexer und palliativer Pflegesituationen, demenzieller Erkrankungen, Übergangspflege und Entlastungsangebote für betreuende Angehörige ein ergänzendes Element in der Gesundheitsversorgung der Region.

→ [Weitere Informationen Neubau PZ Spital Limmattal](#)



Visualisierung Neubau PZ im neuen Spitalareal

*Als Schwerpunktspital mit Ausbildungsauftrag übernimmt das Spital Limmattal die medizinische Grundversorgung von jährlich über 77'000 Patientinnen und Patienten. Es verfügt über 200 Betten im Akutbereich und 126 Betten in der Langzeitpflege. 1'450 Mitarbeitende erbringen täglich vielfältige und qualitativ hochstehende Leistungen.*

**Weitere Informationen:**

Spital Limmattal

Medienstelle

T +41 44 733 24 44

[medienstelle@spital-limmattal.ch](mailto:medienstelle@spital-limmattal.ch)